
 
 
COMMUNIQUÉ DU MAIRE 

 
Villeneuve d’Ascq le 12 août 2024 

 

JO 2024 : clap de fin ! 

 

Dix-sept jours après la très belle cérémonie d’ouverture des JO à Paris, 

seize jours après le début des compétitions dont celles de basket puis de handball à Villeneuve d’Ascq,  

quelques heures après de leur clôture ce dimanche 11 aout,  

je veux dire clairement que nous avons vécu en France, dans notre Région, dans notre Métropole 
Européenne de Lille et dans notre Ville de Villeneuve d’Ascq,  

15 jours de fêtes populaires, de belles rencontres entre « citoyens du Monde », des citoyens qui, pour 
beaucoup, découvraient notre beau pays, la France, en venant y soutenir fièrement leurs équipes nationales 
avec leurs drapeaux,  

15 jours donc de compétitions sportives de très haut niveau devant des foules inouïes,  

le tout, en parfaite sécurité grâce à l’engagement conjoint de l’État, de ses Préfets et représentants , de 
toutes ses forces de sécurités très mobilisées, en liens étroits avec les collectivités, les communes, leurs 
services, leur Maire et leurs élu(e)s… 

  

S’il était certes compréhensible, il y a un peu plus de 17 jours, d’avoir des inquiétudes sur la réussite de ces 
JO de Paris, il ne l’était pas, comme certains ont pu en France en « abuser », de nier par avance ce qu’ils 
pouvaient apporter de grands moments de joies et de bonheurs en France bien sûr mais aussi à plusieurs 
milliards d’habitants de notre planète en une période où du fait de conflits de tous ordres, des craintes et 
des angoisses… voire pire… s’amplifiaient en France , en Europe et sur la plupart des continents de la Terre. 

  

Et c’est pourquoi je le dis et je le répète clairement :  

En ces heures et en ce jour… pour, je l’espère, plusieurs jours et semaines encore grâce aux jeux 
paralympiques, ne boudons pas notre plaisir ! 



  

Ces jeux olympiques et paralympiques auront redonné une belle image à notre pays, la France, qui en avait 
bien besoin… c’est le moins qu’on puisse dire, depuis surtout deux mois. 

  

Ils auront donné une belle image des supporters étrangers et français, venus en foules colorées et joyeuses 
dans nos équipements, nos rues, nos espaces publics, nos transports, nos commerces et nos lieux de loisirs. 

  

Ils auront donné une belle image de plus de notre Ville, Villeneuve d’Ascq, reconnue plus que jamais dans 
son existence, pour sa beauté naturelle et architecturale, sa jeunesse, la place qu’y tient la nature, sa 
dimension de Ville universitaire et particulièrement sportive… son rôle et sa place au sein de la MEL. 

  

Oui vraiment notre Région, nos Départements, notre Métropole Européenne de Lille, notre Ville de 
Villeneuve d’Ascq sortiront grandis de la manière dont se sont déroulées les épreuves de basket (avec un 
clin d’œil à l’ESBVA) et de handball, le tout, sous un soleil qui, je l’espère, effacera l’image surannée d’un 
Nord gris, sombre et pluvieux que les médias du reste de la France se plaisent trop souvent à véhiculer… 

  

Et tout cela, grâce à la participation de tous, État, communes, équipes très professionnelles du Stade Pierre 
Mauroy, organisateurs du monde sportif dans leurs diversités, sportifs de tous niveaux, citoyens bénévoles 
de tous âges et de toutes origines, etc. qui ont, toutes et tous, fait passer « ce qui nous unit avant ce qui 
nous divise »… 

  

Puisse cela ne pas s’éteindre trop rapidement… ! 

  

Oui vraiment, en ce 12 août 2024, « ne boudons pas notre plaisir ! » 

 

Gérard CAUDRON 
Maire de Villeneuve d'Ascq 
Vice-Président de la Métropole européenne de Lille 


